

Kurzbericht über die öffentliche Gemeinderatsitzung am 09.11.2021

1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner zu Gemeindeangelegenheiten

Von Seiten der anwesenden Bürger kommen keine Anfragen.

2. Sachstandsbericht zum Heil- und Kurwald

Die Vorsitzende begrüßte zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Dr. Katja Oomen-Welke, die anhand einer Präsentation dem Gemeinderat die einzelnen Abgrenzungen des geplanten Heilwaldes, Kurwaldes und Erholungswaldes vorstellte. Sie informierte über die einzelnen Einrichtungen, die in den verschiedenen Gebieten entstehen sollen.

Der Kur- und Heilwald im Bereich Vordertodtmoos soll ihren Ausführungen nach im nächsten Jahr umgesetzt werden. Ein Forstwissenschaftliches Gutachten liegt zwischenzeitlich vor. Ein Medizinisches Gutachten sowie die Kostenaufstellung werden noch erstellt werden, so dass der Förderantrag beim Naturpark Südschwarzwald eingereicht werden kann.

Nach der Realisierung des Heil- und Kurwaldes im nächsten Jahr sollte anschließend der ‚Erholungswald‘ in Todtmoos-Schwarzenbach Schritt für Schritt realisiert werden.

3. Landessanierungsprogramm Vordertodtmoos III Vorstellung Sanierungskonzept Salesiaweg

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte die Vorsitzende Herrn Ingenieur André Binninger, der den Anwesenden einen Vorentwurf für die Gestaltung des Salesiaweges und das Sanierungskonzept vorstellte. Er erläuterte im Detail die Ausführung der Straßensanierung mit Oberflächenentwässerung sowie die Maßnahmen der Abwasserbeseitigung und der Wasserversorgung. Der bestehende Mischwasserkanal wird künftig als Trennsystem geführt. Parallel dazu wird die Wasserversorgungsleitung, die bisher in privatem Bereich hinter den Häusern verläuft, im Straßenbereich neu verlegt werden.

Im Bereich des Parkplatzes sprach sich der Gemeinderat dafür aus, einen dort vorhandenen Baum zu erhalten. Ob die vorhandene Beton-Überdeckung des Todtenbachs neben dem ehemaligen ‚Parkhotel‘ entfernt wird, soll erst nach dem Vorliegen eines Gutachtens und der Kostenermittlung endgültig entschieden werden. Die weitere Planung soll jedoch vorsorglich die Entfernung beinhalten.

4. Beschluss über die Aufteilung der Spenden der Sparkasse Hochrhein an Vereine

Die Sparkasse Hochrhein stellte der Gemeinde im Jahr 2021 einen Betrag von 4.662,- EUR zur Vergabe an Vereine und Institutionen für gemeinnützige Zwecke zur Verfügung. Dem Gemeinderat lag eine Übersicht über die Verteilung dieser Spendensummen an sieben

örtliche Vereine vor. Der Gemeinderat stimmte der vorgeschlagenen Vergabe der Spendengelder an die Vereine zu. Aus dem Gremium wurde angeregt, künftig die Spendensumme auf weniger Vereine aufzuteilen, damit die einzelnen Beträge höher ausfallen.

5. Haushaltsplan 2022
Beratung und Beschluss Investitionspläne
- des allgemeinen Haushalts
- des Eigenbetriebs Wasserversorgung
- des Eigenbetriebs Abwasserbeseitigung

Dem Gemeinderat wurden durch den Rechnungsamtsleiter die für das Jahr 2022 vorgesehenen Investitionen mit Ausblick auf das Jahr 2023 im Einzelnen vorgestellt. Im kommenden Jahr sind folgende Investitionen geplant: Baugebiet Zellermoos, die Fortschreibung des Flächennutzungsplans, die Umsetzung des Kur- und Heilwaldes, die Erneuerung eines Teils des Beckenkopfs im Schwimmbad, die Wasserversorgungs- und Abwassermaßnahmen im Salesiaweg, der Kanal mit Übergabestation für den Anschluss von Wehrhalten sowie Maßnahmen zur Sicherung der Trinwasserversorgung Ortsnetz - Todtmoos-Lehen.

Den einzelnen Investitionsplänen wurde durch den Gemeinderat jeweils zugestimmt.

6. Baugesuche
- Anbau eines Treppenhauses mit Aufzug und Anbau eines Aufenthaltsraumes an das bestehende Gästehaus, Kapellenweg 8, Flst.Nr. 1913

Der Gemeinderat stimmte dem vorgestellten Bauvorhaben zu.

7. Bekanntgabe Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung

Die Vorsitzende gibt folgendes bekannt:

- Beschluss über die Einstellung von Ralf Wetzel als neuer Fachangestellter für Bäderbetriebe.
- Beschluss über Vertragsverlängerung über die Durchführung von Winterdienstarbeiten.

8. Bekanntgaben der Verwaltung

Die Vorsitzende gab folgendes bekannt:

- Der Panoramaweg wurde dank des Einsatzes Ehrenamtlicher zum Winterwanderweg ausgebaut, so dass die Pflege mit Maschinen möglich ist. Die Vorsitzende dankte den ehrenamtlich Tätigen.

- Bei der Fa. Stark Energies wurde ein Bautrupps für die Verlegung des Breitbands eingestellt. Durch den zweiten Bautrupps werden die Arbeiten für die Hausanschlüsse von Hintertodtmoos über Höfle nach Vordertodtmoos – solange es die Witterung zulässt – durchgeführt.

- Die Gemeinde wird den Tag des Ehrenamtes anstatt am 05.12.2021 bereits am 03.12.2021 durchführen, sofern dies mit den dann geltenden Corona-Regelungen möglich ist.